

SALAMANCA  
INVESTIGA**LUIS NORBERTO GONZÁLEZ** aproxima el incomprendido andamiaje de la UE a un escéptico tejido social a través del Centro Europe Direct de la Usal

Luis Norberto González dirige el Centro Europe Direct de la Universidad de Salamanca desde septiembre de 2012. :: ALMEIDA

**Biografía**

- **Formación.** Licenciado y Doctor en Derecho por la Usal, en ambos casos con premio extraordinario. Diploma en Altos Estudios Europeos por el Colegio de Europa de Brujas (Bélgica).
- **Docencia.** Es profesor titular, con acreditación para catedrático, de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales de la Usal.
- **Investigación.** Ha dirigido varios proyectos de ámbito nacional y ha participado en otros diez. También es evaluador de la ANEP en el ámbito del Derecho de la Unión Europea.
- **Otras facetas.** Ha impartido más de un centenar de cursos, conferencias y seminarios en diferentes entidades.



amplio elenco de actividades de colectivos sociales y vecinales –la asociación Alfonso X El Sabio, la Universidad de la Experiencia, la federación vecinal Fevesa– para divulgar las funciones del Parlamento europeo, donde no faltó incluso un original concurso.

Desde la firme rigurosidad del académico, Luis Norberto González se muestra preocupado por los elevados índices de abstención contabilizados el 25-M. «Ha habido países del centro y el este de Europa donde no se alcanzó ni un 20% de los votos, y eso que ésta ha sido la primera vez en la que el índice de participación no ha caído, como ha venido sucediendo de convocatoria en convocatoria». Además, para interpretar estos porcentajes hay que tener en cuenta que hubo un sustancioso número de votantes que acudieron a las urnas para expresar su malestar por los recortes. Y es que «el gran problema que ha originado esta crisis es que se ha identificado a la Unión Europea con los recortes». En sus reflexiones, va más allá el entonar un mensaje cargado de profunda crítica hacia los dirigentes políticos en nuestro país, que se han amparado en las decisiones que vienen marcadas de Bruselas para justificar lo que sucede en España, tanto desde el punto de vista de la crítica como en el plano positivo. «Los políticos –puntualiza– usan la coartada europea para sus intereses y cómo les conviene».

Luis Norberto González Alonso también disipa las sombras que envuelven la gestión de los responsables comunitarios. «La Unión Europea tiene un grave problema para enganchar a los ciudadanos con la idea europea, dado que ahora, en estos momentos de crisis, debe demostrar a los ciudadanos hasta qué punto es necesaria para resolver sus problemas». A todo ello hay que sumar otras vicisitudes que ponen trabas al proyecto europeo, como son la «debilidad» y la «impotencia» que ha demostrado la UE ante «los graves conflictos, como Egipto, Libia, Siria y ahora Ucrania». Precisamente, esa incapacidad es la que trasciende ante la opinión pública, lo que acentúa las percepciones más negativas.

# «Los políticos usan la coartada europea para sus intereses»

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación

**SALAMANCA.** Se enorgullece de ser un fiel discípulo de la prestigiosa catedrática y académica Araceli Mangas, bajo cuyo magisterio se empapó del mejor Derecho Internacional Público, en especial del Derecho vinculado a la Unión Europea. Él es Luis Norberto González Alonso, sin duda alguna una voz de referencia y de enorme autoridad dentro del tejido de la Usal a la hora de diseccionar y bucear en ese universo temático, repleto de un sinfín de matices y ángulos, que es la política exterior de la Unión Europea. Precisamente, la controvertida política exterior de los 28 conforma el eje sobre el que han girado y pivotan sus densas y ciertas investigaciones.

Todo ese aluvión de inquietudes europeístas se han plasmado en la dirección, desde septiembre de 2012, del Centro Europe Direct, que co-

menzó a brillar con luz propia dentro del panorama académico salmantino de la mano, precisamente, de Araceli Mangas en la década de los 90. No en vano, antes de asumir la dirección, Luis Norberto González fue subdirector del mismo. La entidad, ubicada desde 1996 en la biblioteca Francisco de Vitoria del Campus Unamuno, desarrollaba entonces su actividad como Centro de Documentación Europea de la Usal.

El centro que encabeza Luis Norberto González se configura como el centro salmantino de información local sobre la Unión Europea, en el marco de una extensa red de más de 500 activos puntos de información repartidos por los 28 Estados miembros de la UE. Desde el centro se despliega una intensa actividad para difundir y proyectar la realidad europea en el entorno salmantino, contando para ello con un apoyo económico anual de 24.000 euros procedentes de la Comisión Europea. Desde noviembre de 2013 y hasta el pasado mes de marzo, y ante la proximidad de los comicios europeos del domingo, Europe Direct organizó un

**ANTES DE LA CRISIS****Estancias en el extranjero**

Luis Norberto González Alonso encarna en su persona el perfil del docente e investigador incombustible, que pudo ampliar su formación fuera de España para adquirir elevados niveles formativos. No en vano, obtuvo el Diploma en Altos Estudios Europeos por el Colegio de Europa de Brujas (Bélgica). También protagonizó estancias de investigación en diversas universidades e instituciones nacionales y extranjeras. Entre estas últimas destacan la Comisión Europea, en varias ocasiones, y la Universidad británica de Loughborough. Y ha sido conferenciante en universidades de Hungría, Nicaragua, Suecia, Suiza y Colombia.

**Financiación ministerial**

Fue la que recibió para un ambicioso proyecto de investigación que dirigió, que abordó las relaciones de la Unión Europea con Naciones Unidas, investigación que se plasmó en artículos de impacto en revistas especializadas.

**EN LA ACTUALIDAD****Menos convocatorias y cuantías más reducidas**

«Los recortes no están afectando a todos», sentencia el profesor González para sintetizar los efectos de la crisis en las diferentes áreas de conocimiento. «Hay menos convocatorias y en general las cuantías se han reducido», tanto las ministeriales como las de la Junta. Para colmo, la investigación se ha visto perjudicada por la asfixia que sufre la docencia por culpa de la controvertida tasa de reposición del profesorado. «La carga docente ha aumentado en un 50% o un 60% y eso repercute tanto en la investigación como en la gestión».

**Proyecto en desarrollo**

Pese a la intensidad de la crisis, el director de Europe Direct no se desanimó y dirige un nuevo proyecto de investigación, en este caso sobre el Servicio Europeo de Acción Exterior, que incluirá un seminario en septiembre. El centro también colabora con el Máster en Estudios de la UE.